

KN Aktuell

Kosten- erstattung

Inwieweit der MEMOTAIN® Kleberretainer der Firma CA DIGITAL sowohl im Bereich der Honorarabrechnung als auch im Bereich der Material- und Laborkostenerstattung eine andere Beurteilung als sonstige Retentionsgeräte rechtfertigt, erläutert Rechtsanwalt Michael Zach.

Praxismanagement
» Seite 18

Patienten- empfehlung

Dr. Michael Visse stellt den sogenannten Net Promoter Score (NPS) vor – eine anerkannte Methode, mit deren Hilfe ermittelt werden kann, wie wahrscheinlich die Weiterempfehlung eines Unternehmens bzw. der eigenen KFO-Praxis durch Patienten ist.

Praxismanagement
» Seite 22

Jubiläums- symposium

Vor ausverkauften Reihen feierte das Traditionsunternehmen FORESTADENT vom 21. bis 23. September in Pforzheim sein 110-jähriges Bestehen mit einem hochkarätig besetzten Fachsymposium.

Events
» Seite 23

European Damon Forum

Mehr als 700 Teilnehmer aus 56 Ländern nahmen Anfang September beim Top-Event der Firma Ormco im Fürstentum Monaco teil.

Events
» Seite 34

Digitale Synergie – Schritt für Schritt

Ein Beitrag von Dr. Ioan Barbur, Dr. Florin Cofar, Dr. Adina M. Barbur, Dr. Alexandra I. Irimie, Dr. Adrian Roman, Dr. Ion Nicolescu und Dr. Johan P. Reyneke.



Abb. 1: Extraorale Aufnahmen vor Behandlungsbeginn.

Ziel des vorliegenden Artikels ist die Vorstellung eines klinischen Klasse II/2-Falls mit gesichtsästhetischer Beeinträchtigung, der durch Kooperation von Kieferorthopädie und orthognather Chirurgie behandelt wurde. Die Behandlungsplanung erfolgte hierbei – sowohl für die prä chirurgische kieferorthopädische Therapie als auch für die orthognathe mandibuläre Vorverlagerungschirurgie – komplett digital, was zu vorhersagbaren, ästhetisch und funktional ansprechenden Ergebnissen führte.

Einführung

Heutzutage zeigen Patienten ein zunehmendes Interesse an ihrem äußeren Erscheinungsbild, weshalb die meisten erwachsenen KFO-Patienten an einer Behandlung interessiert sind, die auch ihre Gesichtsästhetik verbessert.¹ Studien haben gezeigt, dass das äußere Erscheinungsbild hinsichtlich verschiedenster Lebensaspekte eine wichtige Rolle spielt. So sind attraktive Menschen erfolgreicher und weisen ein höheres Selbstbewusstsein

auf als weniger attraktive Menschen.²

Bei erwachsenen Klasse II/2-Patienten stellt die kombinierte kieferorthopädisch-kieferchirurgische Therapie einen häufig eingesetzten therapeutischen Ansatz dar, welcher sowohl die Korrektur der okklusalen und skelettalen Verhältnisse als auch die Verbesserung der Gesichtsästhetik erlaubt. Jedoch können Patienten durch das Ausmaß solcher komplexer Behandlungen regelrecht überwältigt sein, was letztlich zur Ablehnung des ihnen vorgeschla-

ANZEIGE

OrthoLox
Snap-In Kopplung für die skelettale Verankerung

PROMEDIA
MEDIZINTECHNIK

A. Ahnfeldt GmbH
Marienhütte 15 • 57080 Siegen
Tel. 0271-31 460 0
www.orthodontie-shop.de

genen Behandlungsplans führt. Angesichts dieser Fakten steht es außer Frage, dass eine zu veranschaulichenden Ergebnissen führende Therapieplanung sowie eine effektive Patientenkommunikation von grundlegender Bedeutung für Behandlungsergebnis und Patientenakzeptanz sind.

» Seite 10

Kieferorthopädie auf den Punkt gebracht

Unter diesem Motto fand Mitte Oktober in der ehemaligen Bundeshauptstadt Bonn der Jahreskongress der DGKFO statt. Ein Bericht von Cornelia Pasold.

Mit rund 2.600 registrierten Teilnehmern ging am 14. Oktober die nunmehr 90. Wissenschaftliche Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Kieferorthopädie (DGKFO) im World Conference Center Bonn zu Ende. Unter dem Motto „Kieferorthopädie auf den Punkt gebracht“ standen dabei die zwei Hauptthemen „Zahndurchbruchsstörungen – Ätiologie, Differenzialdiagnostik und Therapie“ sowie „Erkrankungen des Kiefergelenks – Bedeutung für Funktion, Wachstum und kieferorthopädische Therapie“ im Mittelpunkt. Tagungspräsident war Prof. Dr. Andreas Jäger, Direktor der Klinik und Poliklinik für Kieferorthopädie des Universitätsklinikums Bonn. Dieser hatte gemeinsam mit dem DGKFO-Vorstand ein attraktives Vortragsprogramm auf die Beine gestellt, das neben nationalen Größen des Fachbereichs auch internationale Experten in die ehemalige Bundeshauptstadt führte.

Unter diesem Motto fand Mitte Oktober in der ehemaligen Bundeshauptstadt Bonn der Jahreskongress der DGKFO statt. Ein Bericht von Cornelia Pasold.

Wissenschaftliches Vortragsprogramm

Aus Israel angereist war Dr. Stella Chaushu von der Hebrew University of Jerusalem. Sie sprach über Zahndurchbruchsstörungen aus kieferorthopädischer Sicht und verwies auf diagnostische und

ANZEIGE

Ormco
Your Practice. Our Priority.

INSIGNIA™

**DIE NEUE INSIGNIA-WEBSEITE
FÜR ANWENDER & PATIENTEN**

WWW.INSIGNIA-ORMCO.DE

Ormco B.V. • Yvonne Grutza (Digital Technical Specialist)
+49 30 26589277 oder +49 172 2104694 • yvonne.grutza@ormco.com
www.ormco.de • www.insignia-ormco.de

» Seite 25

die neueste Generation Schnarchschienen

TELESCOPIC ADVANCER

NEU

leone
Orthodontie und Implantologie

Der TELESCOPIC ADVANCER bewirkt durch Aktivierung der Dehnschrauben die Vorwärtsbewegung des Unterkiefers

Teleskoparme mit integrierter Dehnschraube

www.dentalline.de Rufen Sie uns an, Telefon 07231-97810